

Pétition pour la sauvegarde de la paix, de la stabilité et du développement au Cambodge

Excellence,

Nous, Suisse de descendance cambodgien, voudrions présenter notre pétition au Président de la Confédération Suisse pour sauvegarder la paix, la stabilité et la prospérité sociale et économique continues au Cambodge face à la caricature et la perception négatives émises récemment eu égard à la situation au Cambodge. En réalité, le Cambodge a accordé les pleins droits aux médias tels que les radios, télévisions, journaux et réseaux sociaux ainsi que les médias qui soutiennent ou qui ne soutiennent pas le gouvernement. Bien qu'ils ont diffusé des informations négatives sur le gouvernement, ils sont toujours en activité au Cambodge.

En effet, la Suisse a joué un rôle vital et de pionnier en apportant au Cambodge toutes les composantes de la paix, de la stabilité et du développement qui existent aujourd'hui depuis les Accords de paix de Paris en 1991. Depuis, le Cambodge s'est réouvert vers la région et vers le monde. Des millions de personnes ont pu sortir de la pauvreté grâce au développement économique résultant de l'économie de marché et du libre-échange.

Nous, les descendants cambodgiens, apprécions hautement les contributions de la Confédération Suisse et de son peuple pour le développement du Royaume du Cambodge. En conséquence, pendant ces deux dernières décennies, le PIB du Cambodge n'a cessé d'augmenter avec une croissance annuelle de 7.7% en moyenne. Les exportations des produits de confection et de textile ont créé plus de 800.000 emplois et ont bénéficié directement ou indirectement à des millions de Cambodgiens depuis que le Cambodge a bénéficié du statut du système généralisé de préférences tarifaires (SGP/CNF) par beaucoup de pays.

La paix ayant été rétablie à grand prix, la sécurité et la stabilité ainsi que le développement socio-économique actuels sont mis en péril par des possibilités de déraillements et de sanctions économiques qui semblent devenir une campagne massive pour peindre la situation du pays avec des couleurs sombres et qui poussent à prendre des actions punitives contre le Gouvernement cambodgien actuel. Face à cela, le Gouvernement cambodgien a donc pris des mesures juridiques en vue de défendre la souveraineté du pays pour répondre aux tentatives de plonger le Cambodge dans une guerre civile.

Nous espérons vivement que la Suisse continuera à apporter son soutien au redressement du Cambodge depuis qu'il est ressorti de l'année zéro et à faire diminuer d'avantage la pauvreté qui a pu être réduite à 13.5% en 2014. Le Cambodge essuierait inévitablement beaucoup de revers sur le plan économique si des sanctions devaient être prises par la Confédération Suisse. Cela ne fait aucun doute que ceux qui souffriront le plus sont des Cambodgiens ayant un faible revenu et autres groupes vulnérables, surtout des ouvriers et des fermiers. Cela amènerait le Cambodge vers une pauvreté absolue, ce qui n'est pas dans la ligne du « l'objectif du Millénaire pour le développement de l'ONU ».

Par conséquent, nous faisons appel à la Confédération Suisse de n'imposer aucune sanction, ni d'embargo économique punitif, ni de soutenir aucune sanction et autre action punitive lancée par des autres pays, alliances, partenaires commerciaux ou des autres groupes contre le Gouvernement Royal du Cambodge lesquelles profiteront à un



petit groupe de dissidents et qui auront un effet néfaste sur la vie de millions de Cambodgiens, en particulier les travailleurs et agriculteurs.

Nous appelons aussi à la Confédération Suisse à prendre en compte les conséquences à long terme et d'éviter de conduire à nouveau notre pays dans la guerre civile.

Nous appelons à la poursuite d'une bonne coopération assurée par la Confédération Suisse et, en tant que descendants cambodgiens, nous plaçons toujours notre confiance dans la politique étrangère actuelle de la Suisse.

En foi de quoi, nous apposons nos signatures ci-dessous.

Fait à Genève, le 03 juin 2018

Son Excellence Monsieur Alain BERSET
Président de la Confédération Suisse
Palais Fédéral
Bundesplatz 3
CH-3005 Bern

